

CONDENSÉ

Avec la fin du siècle qui approche, le Canada a besoin d'une nouvelle politique de défense qui définira des lignes directrices réalistes pour les efforts qu'il devra déployer dans des domaines tels que la surveillance aérospatiale, la protection des eaux côtières et le maintien de la paix et de la sécurité mondiales. Ce devra être une politique qui favorisera la réalisation des grands objectifs nationaux aux chapitres de la sécurité et des relations extérieures, et qui permettra d'espérer, dans une certaine mesure, l'établissement d'une parité entre les engagements pris en matière de défense et les ressources dont le pays disposera probablement.

La plus récente politique de défense détaillée que le gouvernement ait formulée remonte à 1987; il avait alors publié son Livre blanc intitulé *Défis et engagements*. Tout le monde reconnaît maintenant que les événements ont enlevé presque tout à-propos à ce document.

Le présent document a pour objet d'offrir un cadre de travail à quiconque voudrait analyser l'avenir de la politique de défense du Canada. Il définit les principaux paramètres à prendre en compte dans tout effort qui viserait à élaborer une structure nationale cohérente en la matière, et il s'arrête plus particulièrement à la relation critique existant entre les tâches en évolution qui incombent aux Forces canadiennes et les ressources dont le pays dispose.

Le contexte mondial

Les stratèges canadiens de la Défense se trouvent devant un monde qui change rapidement. La Guerre froide est terminée, mais l'avenir de l'Union soviétique, la sécurité de l'Europe, la paix et l'ordre mondiaux, et les conflits régionaux déchirant le tiers-monde continuent de susciter de l'inquiétude.